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 臺中市政府第 322次市政會議紀錄 

壹、時間：106年 12月 25日（星期一）上午 9時 

貳、地點：臺灣大道市政大樓 9樓市政廳 

參、主持人：林市長 佳龍          

肆、 討論提案：（如附件）                             記錄：陳姿伶 

伍、指（裁）示事項： 

一、各位同仁早安，今天是 12月 25日，祝福大家耶誕節快樂！今年市

府團隊發揮創意，在柳川點亮全國首座水中耶誕樹，搭配充滿科技

感的 3D 花海及耶誕市集，獲得許多好評，今天雖然是水中耶誕樹

點燈的最後一天，但周邊光景藝術將會持續點亮至 3月 4日，也歡

迎還沒到訪的民眾前來參觀。另外，有關張副市長提到，如能邀請

唱詩班於耶誕樹下傳頌聖歌，將更增添耶誕佳節氣氛，此亦請新聞

局納入未來活動規劃參考。此外，延續柳川整治的成功經驗，舊城

區另一條重要河川「綠川」開蓋整治工程也已接近尾聲，預計明年

農曆年前，綠川河岸便將以嶄新面貌與大家見面，屆時歡迎大家前

往觀賞。(辦理單位：本府各機關、新聞局) 

二、時間過得很快，市府團隊上任已滿三週年，上週我率市府團隊回到原

本的縣治所在地「豐原」，以「臺中崛起、連結共好」為主題，召開

就職三週年記者會，除了提及本市擁有「躍升為全國第二大城」、「區

域計畫獲得內政部審查通過」以及「前瞻軌道建設揮出全壘打」等三

大利多之外，並暢談臺中近年的「四大改變」及對未來的「二大展望」。

其中，「四大改變」包括「讓市民感受到不一樣的市府」、「建構流域

城市」、「厚實經濟發展能量」、「致力對抗空汙，已具初步成效」；「二

大展望」則是「找回臺中專屬的城市光榮感」，以及「迎接臺中上市

國際的契機」。如今，從各項的指標數據以及來自國內外各項評比的

肯定，我們深信，臺中的發展已走在正確的路上，期許同仁持續努力，
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一同打造更好的臺中。(辦理單位：本府各機關) 

三、臺中、桃園同屬年輕的新興直轄市，中、桃雙方在去年共同簽署合

作備忘錄，進行跨域合作；今年的中桃論壇，輪由桃園主辦召開，

以「亞洲‧矽谷 x智慧機械 x航太科技」為主軸，呼應中央「5+2」

產業創新政策，智慧機械與航太科技則以臺中為核心，兩市相互通

力合作，讓產業不再單打獨鬥而是群策群力，期待未來持續深化

中、桃夥伴關係，讓臺中與桃園成為引領臺灣整體發展的雙核心。

(辦理單位：本府各機關) 

四、上週市政活動分享如下： 

(一)視察豐原社會住宅：本市首座「豐原安康段」社會住宅即將落

成，是新政府上任後第一個完工的社會住宅，上週六我再次前

往視察，看到內部空間的布置概念、建築規劃和空間設計，完

全改變過往社宅的印象，我們導入社會企業、在地營造等資

源，串起緊密的鄰里關係和社區機能，打造「共好社宅」成為

實現「三好一公道」的場域。豐原安康段社會住宅第 1期一共

有 200 戶，自 11 月下旬開放申請以來，已收到超過 1,200 件

申請案，可見市民對社會住宅的期待，其他包括東區、北屯區、

太平區、梧棲區等地社會住宅，也請都發局積極規劃，滿足市

民需求。(辦理單位：本府各機關、都市發展局) 
(二)臺中國際花毯節開幕：上週六國際花毯節正式開幕，后里花田

綠廊過去是垃圾掩埋場，經過市府同仁積極規劃，如今已化身

美麗花田。這次花毯節以「聆聽花開的聲音」為主題，為明年

即將舉辦的 2018 世界花卉博覽會拉開序幕，歡迎民眾蒞臨參

觀！(辦理單位：本府各機關) 
五、改善空氣品質已經是全民共識，我們在空污防治上做了許多努力，

為了讓中部空污改善的建言更有力道，我們跳脫過去中、彰、投、
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苗四縣市區域治理範疇，在上週三晚上主動邀集彰化縣、南投縣、

苗栗縣、雲林縣、嘉義縣、嘉義市正、副首長及秘書長，召開「中

部七縣市空品治理聯繫會議」；經過意見交換，七縣市共同簽署「加

速綠能」、「鍋爐標準加嚴及全面補助」、「增加空污基金分配比例」、

「健全中部捷運與大眾運輸路網」等四項聲明，並由本人代表在行

政院會上向中央提出，除了獲得中央部會首長分別給予正面回應，

賴院長並表示：「七縣市的共同意見，與行政院提出的方針是不謀

而合，精神上一致。」此外，賴院長也特別請臺中帶領中部七縣市，

擬定對應目標及策略，中央、地方攜手執行，讓效果更好。另外，

上週行政院會拍板「空污防制行動方案」並宣布啟動「紅害減半大

作戰」（2015年空氣品質「紅色警戒」997次，2017年目標降低 20%、

2019 年要減半），同時規劃推動在 2030 年讓公務車及公車全面電

動化，新售機車及汽車也分別以 2035年及 2040年為目標，達到全

面電動化，也請本府環保局、交通局、經發局緊扣中央政策發展，

透過中央、地方緊密合作，讓空污防治達到最大效果。(辦理單位：

經濟發展局、交通局、環境保護局、本府各機關) 

六、張光瑤副市長表示，上週五中桃新興論壇參訪國家中山科學研究院

活動，其軍民通用中心以軍民通用科技發展為特色，除了強化軍事

力量，也充分將軍事科技應用於民間產業上；此外，中科院院長也

於參訪活動前表示，臺灣的國防軍事力量其實相當卓越，尤其研發

飛彈能力備受美國肯定，相信參訪活動結束後，也更加深我們對國

防力量的信心。(辦理單位：本府各機關) 

七、今日交通局「臺中關鍵 8微克的綠色交通計畫」專案報告裁示如下： 

(一)便捷的交通是都市發展的重要條件，完成軌道運輸路網，建構

區域公共運輸的基底，提升市民搭乘大眾運輸工具之意願，是

本府長期目標，也請交通局戮力推動。(辦理單位：本府各機
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關) 

(二)綠色交通教育宣導、節能駕駛行為及綠色運具使用偏好，需要

逐步轉變，因此請教育局、民政局協助交通局至學校、區里進

行宣導。另外，低碳觀光旅遊方面也請觀旅局協助，研議在特

定風景區或觀光區，提供電動車停車格位、停車優惠以及假日

時段管制等措施，以達空污減量之目標。(辦理單位：民政局、

教育局、交通局、觀光旅遊局) 

(三)電動車的續航力是市民使用電動車的最大考量，因此，除了公

有停車場，也請利用政策工具促使民營停車場設置充電設施，

尤其是人潮容易集結的商場、百貨、商圈等，請經發局協助盤

點未設置者，優先將其列為增設對象；另外，充電停車格位常

被非電動車輛佔據，請交通局對此研議改善措施，讓電動車輛

的使用環境更為友善，提升市民使用電動車輛之意願。(辦理

單位：交通局、經濟發展局) 

八、針對今日環保局「臺中市閒置空地綠美化計畫」工作報告裁示如下： 

(一)有關本市空地綠美化區域，請各區長在轄區範圍內積極推動，

倘有經費方面之困難，也請儘早提出，以便解決，讓臺中各處

綠意盎然，成為名符其實之生活首都。(辦理單位：本市各區

公所) 

(二)黃秘書長提示，目前各區公所都已提出 107-111年閒置空地綠

美化目標數，環保局也已於 107年編列補助經費，請各區公所

注意於年底前提出申請，也請環保局在明年 3 月底完成核定；

透過計畫的落實，除了未來 5年約 120公頃之綠美化空地將列

入追蹤考核外，搭配 8年 100萬棵樹，也將更能有效抑制 PM2.5，

有助本市空氣品質大幅度改善。(辦理單位：本市各區公所、

環境保護局) 
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陸、散會(上午 10時 15分) 
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臺中市政府第 322次市政會議提案摘要表（106年 12月 25） 

案號 機 關 摘 要 決 議 

01 人事處 
檢陳修正「臺中市生命禮儀管理處組織規程」

第六條、第八條草案1份，敬請審議。  

本案通過後，送請

法制局發布施行。 

墊 01 觀光旅遊局 

客家委員會106年度補助本局辦理「東豐自行

車綠廊客庄觀光場域優化工程」經費計新臺

幣639萬元，本府已編列配合款180萬2,308元

整，合計819萬2,308元整，以上補助款639萬

元整，擬請同意辦理先行墊付，敬請審議。  

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

墊 02 水利局 

內政部營建署核定補助辦理「臺中市管河川

及區域排水整體改善計畫-下水道及都市區

其他排水」第一期(106~107年)核准案計20件

總經費 7億 5,560萬元整 (中央補助款 5億

4,872萬元整，本府配合款2億688萬元整)，

因執行年度為106~110年，就107年度所需墊

付款為3億9,345萬5,000元(中央補助款為3

億555萬5,000元;地方配合款為8,790萬元

整)，擬請同意辦理先行墊付，敬請審議。  

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

墊 03 地方稅務局 

文化部文化資產局同意補助107年度辦理「歷

史建築『西區四維街日式招待所』緊急修繕

工程計畫補助新臺幣 (以下同 )30萬元整

（50%），本府尚需編列配合款30萬元整，合

計60萬元整，以上補助款30萬元整，擬請同

意辦理先行墊付，敬請審議。 

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

墊 04 觀光旅遊局 

交通部觀光局補助本府辦理「107年臺中市執

行違法旅宿管理工作」經費計170萬元整，擬

請同意辦理先行墊付，敬請審議。 

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

墊 05 建設局 

內政部營建署107年度補助本局辦理前瞻基

礎建設-城鄉建設提升道路品質計畫—「三維

管線資料整合應用計畫」經費570萬元整，本

府尚須編列配合款570萬元整，合計1,140萬

照案通過，送請臺

中市議會審議。 
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案號 機 關 摘 要 決 議 

元整，擬請同意辦理先行墊付，敬請審議。 

 


